

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

10

céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

¡Pobre España, como te ves!

Cuando contemplamos el estado de cosas tan tristes en que actualmente nos encontramos, sin vislumbrar un rayo de luz que traiga a nuestros enlutados corazones un átomo de esperanza que mitigue en algo nuestros sufrimientos en el orden social ni político, un frío sudor baña todo nuestro ser, y en nuestra calenturienta imaginación bailotean como seres fantásticos los causantes de nuestra ruina nacional.

¡Pobre España! Tú has sido siempre gloriosa por tus hechos heroicos, que no has regateado tu generosa sangre cada vez más preciosa, en holocausto de la libertad y la justicia, te ves hoy triste, agonizante, reducida a la impotencia y sin pulso, en manos de políticos ineptos y desaprensivos que, olvidando las sabias y santas máximas de Cristo, no se preocupan más que de sus propios intereses, importándoles un bledo el dolor y el sufrimiento de sus semejantes.

Desde ha tiempo vienen dando la voz de alerta los grandes y eminentes patricios, anunciando el negro porvenir que amenaza a nuestra desventurada y querida patria, pero como nuestros gobernantes han cerrado los ojos para no ver y se han tapado los oídos para no oír, hemos venido de tropiezo en tropiezo, y de vergüenza en vergüenza, hasta llegar al estúpido desequilibrio económico que actualmente a todos nos preocupa.

La política pura y democrática predicada por las grandes lumbreras del intelecto humano, ha sido desatendida como mueble inservible, poniéndose en práctica la política de compadrazgos y contubernios asquerosos.

¡Pobre España! Mientras tu marchas a paso agigantado por el camino de la fatalidad arrastrada por una política metalizada, y tus directores y representantes se pasean en fuertes y lujosos automóviles, celebran banquetes, gastan miles y miles de pesetas en juergas y francachelas, el pueblo no come, ni bebe, ni duerme, ni vive, porque no es posible vivir ni gozar de tranquilidad, viendo nuestro hogar desmantelado, sin un clavo en la pared ni un pan en la despensa.

El trabajo, fuente de riqueza y de vida, donde encontraríamos pronto y radical remedio a nuestros males, disminuye de una manera tan escandalosa como sube el precio de los artículos de primera necesidad.

Los trabajadores en paro forzoso se cuentan por miles, andando de acá pa-

ra allá, con la herradura del hambre en la frente ofreciendo sus brazos inútilmente, puesto que no encuentran quien los alquile.

Mientras este ocurre, nuestros sapientísimos gobernantes, con sus programas teóricos, nos obsequian diariamente con grandes y halagadoras promesas que nunca se cumplen.

Y así viviremos hasta que el pueblo no se despierte y arroje el lastre que hoy pesa sobre él.

Tres pensamientos

La sociedad no debe dejar morir de miseria a los que están bajo su protección, y por consiguiente, no debe dejar nacer a los que no pueden hacer más que morir de miseria.—*Sismande Sismandi.*

El obrero no tiene otra salvaguardia que la restricción del progreso de la población.—*Stuart Mill.*

Para mí la República es aún opresión y tiranía. *F. Pi Margall.*

CHIRIGOTAS

Se va a celebrar en París el monopolio de las patatas.

Bueno; pero que no sea con patatas exportadas de aquí, haciéndonos falta a nosotros.

Una cosa es la simpatía y otra los comestibles.

—¿Pero tú crees en serio que sea aquí cosa seria ese problema... «insoluble», ese... horroroso problema

—y hago referencia al que llaman de las «subsistencias», que marea a cuatro tontos desde que «empezó» la guerra,— en un país que «inaugura» la temporada torera

con la «fantasia», el brillo, el esplendor, la riqueza y... la salsa por «tó» el cuerpo con que se inauguró esta?

¿Las «magañas» no te limpian «pa» leer a diario la prensa y no «te se» cae la baba leyendo la Regateira?

Pueblo que responde así a la tradicional fiesta que viene de prole en prole, según ha dicho un tal Vega, y que acude a los «anillos» a gastarse las pesetas con el fervor y la fe que un creyente va a la iglesia, puestos «tos» sus ideales y todas sus ansias puestas en el idolo taurino

que a cada quisque le peta, ¿puede importarle un arenque que le suban las lentejas, que le suban los garbanzos, que le suban las viviendas, que le suban las patatas, que le suban la manteca, el aceite, el pan de trigo, el de cemento y... la «vértiga», mientras comulgue su alma con la hostia de la gran fiesta nacional, que es el pan único de nuestra patria torera?...

¡Oh, pueblo del Días de Mayo, oh, raza única y eterna

que parió a Dato y Belmonte, Romanones y... «Pucheta»;

bien puedes llamarte grande entre las que grandes sean y decir a esos pelmazos, negras aves agoreras

que vienen silbando a una desde que «espenzó» la guerra que de la que va eres «víctima» del hambre y de la miseria:

—¡Basta, señores... del margen!

¿Me suben las «susistencias»?...

¡Con toros a todo pasto que me suban lo que quieran!...

DON PROCEPIO.

A VUELA PLUMA

Humo... rismo nacional

El tabaco que se fuma en España, cada día es peor. Eso nadie lo duda. Es una afirmación que pertenece al dogma que mayores raíces ha echado en la conciencia de los españoles, y que se extiende también hasta las cerillas fosfóricas, de las cuales se cree que tienden a empeorar, con el fin de llegar a la creación de un tipo de fosforos que posean la facultad de quemar, al que va a encender, las yemas de los dedos sin tomarse la molestia de producir la llama consiguiente. Las cerillas que no arden, como los cigarrillos que no se pueden fumar, son dos artículos que el español compra y se guirá comprando mientras no pierda del todo España ese carácter de pintoresco que tanto atrae a los turistas.

No hablamos del humo con cierto desprecio. Ya se sabe que los humos, cuando se alojan en las cabezas de ciertos personajes, les llenan de soberbia la «chinostra», y hasta les hacen creer que han venido a este mundo para algo.

«¡La del humo!», debemos decir los españoles al saber que el año de 1914, según se dice en la Memoria de la compañía Arrendataria, se quemaron

en España 215.374.881'56 pesetas, valor de la picadura, de los cigarrillos y de los cigarrillos que durante esos doce meses tuvieron entre sus labios los españoles.

¡Chupar es!... dirá algún leccionero, pensando que no es sólo del presupuesto de donde «tiran» los mamonicillos que se nutren de la nación, pues los españoles se consuelan de la nostalgia del biberón del presupuesto, absorbiendo el humo del tabaco. Así se está en condiciones de aplicar bien los labios a la hora de la absorción si se presenta ocasión de ejercer en mayor ó menor escala el vampiraje.

La Tabacalera ha sacado de tanto humo una ganancia de 176.291.628'62 pesetas, y los beneficios líquidos que el Gobierno ha obtenido por Tabacos en dicho año han ascendido a pesetas 150.353.928'62. De entre tanta humareda, han sacado la Arrendataria y el Gobierno, de la cocina nacional, unos magníficos jamones, unos soberbios embutidos perfectamente curados.

Porque el buen pueblo español no es como aquella desdeñosa que aprovechaba el humo para hacer lo que se dice en aquel cantar:

«Tengo unas calabazas puestas al humo; al primero que venga se las emplumo...»

Con el humo de toda esta picadura, de todos esos cigarrillos y de todos esos cigarrillos que se ha fumado España durante el año 1914, había para ahumar el inmenso número de calabazas que vemos por este país, algunas de ellas dentro del Parlamento y de las Corporaciones administrativas. Gente de esa que ¡la ahuman!...

De todo ese tabaco que se ha fumado el país, convendría averiguar qué cantidad era hoja y qué cantidad eran palos. Porque es lo cierto que a fuerza de dar palos es como la Arrendataria multiplica sus ganancias. En los «amarráos» hay palos verdaderamente de ciego, porque solo los puede fumar el que no tenga vista. Y para que se fumen los cigarrillos de veinte, se expendan unos de quince de tan pésima calidad, que resultan una especie de estacas. Quien los consume de ordinario, tendrá una solución para el día en que carezca de las tres indispensables perras chicas. Coja una cachaba, pártala en seis pedazos... ¡y sies brevas!...

P. TACA.

La banda municipal toca y no cobra. Otros cobran y no tocan. Es alcalde Campos.

Revoltijo teatral

Sr. Don Juan Tenorio

Mi estimado amigo: Desde *San Juan de Luz* donde me encuentro, le envío estas líneas.

Ayer me escribió *Mi tía Ramona* la cual me enviaba recuerdos para usted, y para *Pepita Reyes, Carmen, Lucía, Ea Dolores, Margot*, y para aquel viejo que presumía más que *El pollo Tefada*, y *El terrible Perez* y nos resultó mas infeliz que *El pobre Valbuena*.

Juan José, El primo de mi mujer, me escribió días pasados, á la *Lista de Correos*, diciéndome que cuando vaya *Para casa de los padres*, le envíe *Un aviso telefónico*, diciéndoselo.

En *El expreso de las diez* pasaron ayer por aquí con dirección á *La Costa Azul, La Tierra del Sol y El País de las Haas*, mis amigos *Tortosa y Soler, El iluso Canizares, Juan sin nombre y Juanico Zanañorio*, los cuales iban con aquellas niñas que nosotros las llamábamos *Las mocitas del barrio* y que eran *Anita la risueña, Serafina la rubiales y La Revoltosa*.

Chico, parecían unos *Bohemios*.

El chico del cafetín, con *El chiquillo de Mari Rosa y El chico de la Portera*, se han dedicado á la torería, y en *El patio* dan *La carrera de toros* y desde *La Reja* la preside *La Geisha*. Tienen *La suerte loca*, pues ya les llueven las contratas y para *La fiesta de San Antón*, en *La aldea de San Lorenzo* tiene una corrida, y otra para *El Santo de la Isidra*, en *Mayo Florido*.

El Barbero de Sevilla y *El señor Joaquín* son los que les protegen, y han encargado *El traje de luces* y *El capote de paseo* para el matador. Dicen que *La estocá de la tarde* del debut, será sonada. Milagro que no lo veamos enganchado *En las astas del toro*.

Los sobrinos del *Capitán Grant* y *Los cadetes de la reina*, han hecho ya *La contrata* con *La banda de trompetas y La alegre trompetería* para *La Verbena de la Paloma* en cuya noche tocarán *La marcha de Cadiz* tan popular.

Están pasando *Las de Cain*, pues no encuentran quien cante *El couplet* y quien baile *El tanto infernal*, por más que es fácil que *La vinda alegre* y *Musetta* se comprometan á hacerlo.

Tienen *Los demonios en el cuerpo* esos muchachos, y aquello va á parecer un *Cinematógrafo Nacional*.

Perdone tanta molestia y disponga como guste de su buen amigo

El Husar de la Guardia

Por la copia

LORENZO ANDRES VAZQUEZ

Cartagena—Abril—1915.

DESDE PETREL

Como viene

Sr. Director de **ALICANTE OBRERO**
Muy señor nuestro: En vista de que su digno y honrado periódico solo es (y ojalá sea eterno), defensor del oprimido y justiciero en cuanto cabe, hoy que dos honrados obreros gemimos tras las rejas de la carcel, nos dirigimos á usted suplicándole dé cabida en las columnas de su valiente diario á estas pobres líneas, para que todo hombre honrado y de sentimientos humanitarios juzgue cual se merezca el

proceder y el modo de hacer justicia el juez de Petrel.

Hace sobre cuatro meses, un día salimos al monte denominado «Los charrarales», propiedad del caritativo juez de Petrel (ó de su familia) á hacer un haz de leña, para que nuestros seres queridos pudieran comer pan al menos.

Llegamos al monte, y cuando ya teníamos la leña hecha nos cogió el guarda de aquél monte y nos denunció.

Fuimos presentados ante el juez y éste valoró la leña de los dos haces en una peseta.

Han transcurrido cuatro meses, y al cabo de los cuales hemos sido encarcelados para ocho días, privando de este modo á nuestros queridos hijos de lo más preciso, que es el pan.

Y ahora queremos nosotros saber si es derecho el tenernos ocho días en carcelados sin socorro, por el valor de dos reales.

Ya ve usted señor director, que buenos sentimientos tiene este juez, que prefiere que muera la humanidad de hambre, antes de que vaya á hacer un haz de leña para comer.

Quien de pobre llegó á rico no recuerda lo pasado, pudiera ser que volviera á su primitivo estado.

Dándole las gracias anticipadas nos ofrecemos de usted sus más humildes servidores,

Por no saber firmar ninguno de los tres, lo hacen á ruegos,

Pascual Beltrán García.

Silvestre Rico.

José María Micó

Suscripción popular

para costear los gastos que origine el coleccionar en el Colegio de Abogados de Alicante, a don Eduardo Barriobero y Herran, ilustre jurisconsulto del Colegio de Madrid

Ptas. Cts.

Total 463 95

Queda abierta la suscripción en la redacción y administración de **ALICANTE OBRERO** San Idefonso, 8.

ALCOY

Heridos

Ayer á las cinco y media de la tarde fueron curados en la Casa de Socorro María Calatayud Bañón, de 24 años, soltera domiciliada en la calle de la Purísima, 17 y Juan Domeneche Jordá, de 33 años, habitante en la misma casa.

La primera fué curada de una herida producida por instrumento cortante punzante, situada en el centro de la región antibrónquial anterior izquierdo que interesa la piel, tejido celular y músculos y el segundo de dos heridas una en la región carpiana, otra en la mano derecha y otra en el pabellón de la oreja del mismo lado.

La mujer es muy conocida por el sobrenombre de «Leonas».

Las heridas se las ocasionaron por agresión.

Animación

Con motivo de las próximas fiestas se advierte gran animación por la población.

Se nota la presencia de forasteros.

Sucesos

Rifa

En la inspección de vigilancia ha sido presentado Rafael Forner (á) Garrofa y un tal Vicente Riera (á) Borrego por el motivo de haberse entablado entre ambos una reyerta que terminó con el consiguiente escándalo.

El asunto ha pasado al juzgado de Instrucción.

Por escandaloso

Los de vigilancia Costés y Peréz, presentaron en la inspección á un individuo llamado Francisco Pérez Sanchez, por producir un escándalo en vía pública, blasfemando además de lo lindo.

Una queja

Varios vecinos de la calle de Lepante y adyacentes, se quejan y con toda razón, de que el servicio de alumbrado tiene mucho que desear, pues en cayendo cuatro gotas, ó hacer un poco de aire, las bombillas de luz no lucen.

También se quejan del servicio de limpieza, pues dichas calles están convertidas en estercoleros.

Llamamos la atención del señor «Vaselina».

NOTICIAS

La gente labradora rebosa de satisfacción. Las lluvias de estos días han producido en nuestros campos beneficios sin cuento.

La cosecha de cereales está ya asegurada, será buena. Los sembrados da gloria verlos.

Pero es que además las viñas y la arboleda prometen pingües rendimientos que propocionarán al agricultor un buen desquite de las penurias que ha sufrido en estos últimos años de sequía.

La Comisión permanente del Colegio Superior de Fomento, en su última reunión, despachó el expediente sobre el funcionamiento de las Comunidades de labradores de Novelda.

El profesor veterinario Sr. Laliga, ha recorrido todos los puestos de venta de la plaza de Abastos, y reconocido las verduras, ordenando á los verduleros cortaran, á presencia suya, los rabos de las alcachofas con el fin de que entren mayor cantidad de ellas en el peso.

En dicho servicio le acompañó el veedor de frutas y verduras Sr. Mira.

A su instancia, ha sido trasladado á Elche (Alicante), el encargado de la Estación telegráfica ne Alcaraz, don Geraldo Ibáñez Molina.

Se encuentra enfermo de algún cuidado nuestro queridísimo amigo Jaime Compañ, probo empleado de Correos.

Deseamos su pronto y total restablecimiento.

Se ha hecho cargo de nueve del Gobierno civil el señor Fernández Ramos, habiendo cesado en sus funciones el secretario de aquel centro oficial, don Ricardo Luis Parreño.

El día 23 del corriente, tendrá lugar en los almacenes de la Aduana la venta en pública subasta de varios bultos que contienen 940 kilogramos de azulejos y zócalos con relieve y otros bultos, valorados en 256 pesetas 60 céntimos, y el día 26 la de varias mercancías procedentes de abandono.

Se ha dispuesto quede agregada durante el presente curso, a la Escuela Normal de Alicante, la profesora de la de Córdoba, doña Blasa Ruiz

Orfeón Alicante

Se ruega á todos los señores socios que deseen figurar en los coros de este orfeón, que lo comuniquen verbalmente o por escrito á cualquier señor de los que componen la Junta Directiva de esta Sociedad, con el fin de estar dispuestos para cuando llegue el director artístico de los coros y empezar enseguida los ensayos.

Han sido declarada desierta la subasta para las obras de construcción del trozo cuarto, sección primera, de la del trozo segundo de la carretera de la Ermita de Polop á Sax.

GANGA.—Se vende una máquina de coser «Singer» bobina central en muy buenas condiciones.—Razón: Juan Herrera, 16.

La Delegación de Hacienda de esta capital anuncia para el día 10 del próximo Mayo y á las diez de su mañana, la primera y segunda subasta de aprovechamiento de pastos del monte denominado «Plá de Alcalá» bajo la presidencia del alcalde de Vall de Ebo.

Por el inspector técnico del Timbre, don Trinitario Galdón Royo se girará en breve una visita de inspección á Oribuela, Torrevieja y los pueblos afectos á dichas subalternas.

El Ayuntamiento de Villena remite á este Gobierno civil el extracto de los acuerdos tomados por aquel Ayuntamiento en el pasado mes de Marzo.

Modista

La conocida modista Josefa Llorca ha trasladado su taller á la calle de Riego, núm. 6, bajo, donde ofrece sus servicios á su clientela.

Se admiten señoritas para enseñanza de corte y confección á precios módicos y convencionales.

Figurines y patronos de las últimas novedades.—Riego, 6, bajos.

Se ha dispuesto que la comprobación y contrastación anual de pesas y medidas, se lleva á efecto en Cocentania durante los días 23 y 24 de los corrientes.

Traslado

Habiendo trasladado su domicilio social á Avenida de Zorrilla número, 2 la Sección Ferroviaria Autónoma Andaluces de Alicante se pone en conocimiento de todas las sociedades obreras para los fines sociales.

Se ruega lo reproducción en toda la prensa obrera.—Directiva.

Pérdida

El obrero Enrique Botella Galán se ha acercado á nuestra redacción, haciéndonos entrega de un llavero que se ha encontrado en la vía pública.

A la persona que se le haya extraviado podrá pasar a recogerlo en esta imprenta si acredita ser su dueño.

En la semana próxima contraerá matrimonio nuestro estimado amigo don Juan Moltó Jordá, con la bella y simpática señorita Adela Alvarez.

Por adelantado muchas felicidades.

ELDA**Por la paz**

La sociedad de Oficios Varios «La Armonía», en junta celebrada ayer día 18 acordó por unanimidad adherirse al Congreso que por la Paz se va a celebrar en el Ferrol.

Reina en esta buen ambiente en favor de dicho Congreso.

E. SANTA.

Elda 19 Abril 1915,

Explosión

Anoche próximamente las siete, se oyó una gran detonación en la calle de la Princesa.

Como era precisamente la hora en que la calle Mayor se encuentra atesada de gente, el pánico reinó enseñada.

Acudimos inmediatamente al lugar de la ocurrencia, pudiéndonos enterar de que en la casa donde está instalado el horno francés, habiase reventado la tubería del gas, levantando á consecuencia de la explosión varias losetas del piso.

Por fortuna, no han habido desgracias personales que lamentar.

Arte y artistas**Ole Sport**

Esta noche tendrá lugar en este bonito salón el beneficio del primer actor y director de la compañía de zarzuela D. Daniel Alberich.

Se pondrá en escena á las siete, «El pollo Tejada»; á las nueve «El cuento del dragón»; á las diez, doble, «El pollo Tejada» y «Los guapos».

En la primera sección se estrenará el boceto de comedia «La obra cumbre», de Juanito Carranza.

Recomendamos á nuestros amigos la asistencia á este espectáculo, contribuyendo así á premiar la labor artística del simpático y notable actor Sr. Alberich, que ha tenido la atención de enviarnos con un retrato suyo de fotografía con expresiva dedicatoria, un programa de la función de su beneficio.

Esperamos un lleno dadas las simpatías del beneficiado.

Partos

Academia preparatoria completa para la carrera de Comadrona, con arreglo al último plan de estudio, bajo la única dirección de

Doña Josefa Grau

Profesora en partos.

SAN VICENTE, 61.—ALICANTE

Alcance postal**Graves incidentes**

Paris.—De Milán dicen á «Le Figaro» que se han producido gravísimos incidentes en la frontera italoaustriaca.

Los austriacos entraron en territorio italiano y atacaron al regimiento de Bersaglieri número 11, destacado en la frontera.

Los italianos rechazaron el ataque y persiguieron á los agresores, penetrando 200 metros en territorio austriaco.

Parece ser que hay un centenar de muertos por ambas partes.

El coronel del regimiento ha sido llamado con toda urgencia á Roma, donde se guarda una impenetrable reserva acerca de este incidente.

Ole ahogados

Londres.—Un torpedero turco lanzó ayer mañana, infructuosamente, tres torpedos contra el transporte «Manitou». La escuadra inglesa persiguió al torpedero, que fué destruido al querer refugiarse en la bahía de Kalamuti, siendo apresada toda la tripulación.

Un centenar de hombres del «Manitou» parece ser han resultado ahogados.

Faltan detalles.

Violentos combates

Petrogrado.—El día 15 de este mes se entablaron en el sector de los Cárpatos que comprende las aldeas de Telepotsch y Zuelet violentos combates á lo bayoneta.

Capturaron 1.116 soldados y 24 oficiales, tomando además al enemigo tres ametralladoras.

Las pérdidas de éste son considerables.

Los alemanes muestran gran actividad en la región de Mriampol, Calbaria.

Fuerte bombardeo Paris.—Despachos de Prensa procedentes de Londres dicen que un acorazado inglés penetró ayer en el estrecho de los Dardanelos, bombardeando Kidid-Bhar.

Correspondencia

E. M.—Alcoy.—No hemos recibido el giro que nos anunciaba ayer.

E. G.—Elda.—Recibido giro que nos mandas Procura cobrar atrasos.

D. M.—Murcia.—Conforme liquidación que hace. Hay que trabajar.

J. B.—Monóvar.—Recibida su liquidación que es conforme.

L. R.—Petrel.—Hoy publicamos la carta. Mande mañana liquidación.

J. A.—Jijona.—Recibimos 3'50 pesetas, que cargamos en cuenta.

J. O.—Orihuela.—Espera nos noticias de usted.

A. B.—Aspe.—Supongo recibirás carta nuestra. Contestanos á correo seguido.

Obreros: Leer y propagar

ALICANTE OBRERO.

**

Romana la ayudó en silencio; tenía ganas de llorar, le parecía que era culpable.

Cuando se descubrió el pecho de la muchacha, las dos mujeres dieron un grito.

Habían descubierto un gran cardenal como de un terrible golpe.

—Alguna la ha maltratado—dijo Romana temblando de cólera.

—No es posible—contestó Santa,—yo creo que si alguien la hubiera agredido en el jardín, Nicra hubiera gritado y me parece absurdo creer que la hayan golpeado de frente con una maza, mejor creo que como estos días Nicra está muy nerviosa, haya sido presa de un ligero acceso de convulsiones, y cayendo habrá dado con el pecho sobre una piedra.

—Pero entonces hubiera caído boca abajo, mientras que miraba al cielo.

—Agitándose se habrá vuelto. De todos modos, ellos

Nicra no dudó un momento de que fuera Jualdí.

—Entre usted, Alessio; iremos á sentarnos en un banco.

Y se adelantó, seguida del individuo, que no decía una palabra.

—Si supiera usted qué miedo he tenido al encontrarme sola en el callejón de los naranjos, parecía que me seguían. ¡Ah, si no fuera por mi padre, no me hubiera atrevido! Pero ahora que usted, Alessio, está cerca de mí, no temo nada. ¿Nadie le ha visto venir?—continuó la niña.

Pero viendo que el otro no contestaba, fué presa de un gran temor, y con voz entrecortada dijo:

—¿Pero qué tiene Alessio?

—¡No soy Alessio!—dijo una voz ronca y sofocada. Y antes de que la joven pudiera darse cuenta de su situación y gritar, sintió que le cerraban la boca, y cayendo á tierra le golpeaban el pecho.

Un velo le cubrió la vista, y ya no vió ni sintió nada.

La desventurada había perdido el sentido.

Media hora más tarde, Romana, que se había acostado, se arrepentía de haber cedido á las instancias de Nicra, y encendiendo la luz volvió á vestirse y fué á ver si la joven se había acostado.

Con inmensa sorpresa, Romana encontró el cuarto va-

Consuelo Pascual

Profesora en partos
Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en cirugía menor.
Esta Academia cuenta con profesoras y profesoras para el examen de ingreso.
Material completo para la enseñanza y pre peritación.

PRECIOS MODICOS

Zaragoza num. 6, principal

Bar CHUPITO

El cuarto de la Enfaguera pone en conocimiento del pueblo de Elda, que en su casa, calle de San Antón, 13, encontrará toda clase de refrescos, aperitivos, etc. etc.

También participa que los domingos sirve patatas fritas y chicharro.

Hay mesas de recreo para dominos. A todo el público se le servirá a 5 y 10 céntimos.

A los botelleros 25 pesetas la copa

BUENA SOMBRERERIA

J. A. Oviedo
Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. Ultime novedades en sombreros.

PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Princesa)

¿Querer oír prar jamones, tatiñón y lomo de la acreditada marca de Vich? Visite el establecimiento de Sebastián López Colomina

Hay conservas de todas clases y en especial las de pescado. Montecas refinadas. También tiene riquísimos quesos.

Constitución, 6.--ELDA

Clases especiales preparatoria del bachillerato y carreras del magisterio, rigiendo médicos honorarios. Para informes en esta sección.

Trabajos comerciales.
Membretes. Tarjetas.
Cartas. Memorandums.
Talonarios. Facturas.
Sobres. Recordatorios
y esquemas mortuorias

Tipografía Obrera

ALICANTE OBRERO

San Ildefonso, 8
ALICANTE

Impresos para sociedades. Volantes. Cartas. Convocatorias. Reglamentos. Libros de cotización, caja. Oficios. Folletos.

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Precios de suscripción

	Pesetas
En Alicante, un mes	0'50
Fuera de la capital: trimestre	1'75
Extranjero: semestre	6
* * * * * Números sueltos * * * * *	
Del día	0'5
Atrasados	0'25

ANUNCIOS

Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera 7'50.

COMUNICADOS

De 2 a 100 pesetas línea a juicio del Director.

PAGOS ANTICIPADOS

Trabajadores! No fumar papel **BAMBÚ**

AVISOS UTILES

Medios y horas de comunicación de Alicante

Ferrocarriles M. Z. A

Correo de Madrid: Sale de Alicante a las 20 horas; llega a Alicante a las 8 horas. — Tren mixto: Sale a las 22'10 horas; llega a las 6'45 horas. — Correo de Andalucía: Sale a las 14 30 horas; llega a las 12 35 horas. — Corto, de A. Ibañeta: Sale a las 6'30 horas; llega a las 9'40 horas. — Corto de Almansa: Sale a las 17'40 horas; llega a las 21'5 horas.

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torrevieja: Sale a las 6 30 horas; llega a las 10 horas. Correo de Murcia: Sale a las 4'5 horas; llega a las 11'55 horas. — Tren Mercantiles de Zeneca y Torrevieja: Sale a las 4'50 horas; regresa de Elche a las 15 horas. — Tren Corto de Elche: Sale a las 13 horas. — Mixto de Murcia: Llega a las 20'50 horas

Diversiones públicas

Salón Moderno.—Sección permanente todas las noches. Grandes creaciones cinematográficas.—Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Teatro Nuevo.—Sección permanente de cinematógrafo. Todas las noches estrenos de notables películas.—Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Tipografía Obrera

Calle San Ildefonso, núm. 8
Alicante

el y la cama de Nicra intacta, mientras que las vidrieras continuaban abiertas.

—¿Será posible—pensó,—que Nicra hubiese bajado al jardín?

—Iré a verlo.

Bajó con la luz en la mano llamando a Nicra en voz alta.

Nadie le contestó.

Un terror indecible le oprimió el corazón.

—¡Dios mío! ¡Dios mío! ¡Haced que no haya huido!

¿Si habrá querido unirse con su padre? ¡Ah!

Romana en ese momento vió en tierra un bulto.

Se acercó, y un grito horrible se le escapó, mientras el candelero rodando se apagaba.

Habia visto a Nicra tendida, con los ojos cerrados, echando sangre por la boca.

¡Quedó anonadada!

Algunos minutos pasaron sin que su cerebro funcionase.

De pronto, rehaciéndose, cogió en sus robustos brazos aquel cuerpo inanimado y corriendo entró en el hotel, dejando a Nicra sobre la cama.

Encendió la luz y examinó a la desgraciada.

Nicra vivía, su corazón latía débilmente, pero no se había parado; y si estaba viva la salvarían.

¿Por qué sucedió una desgracia.

Nicra ciertamente se había enfriado, y delicada de pecho como decían que era, se habría sentido mal, y por el susto se desmayaría.

Si, no podía ser más que eso.

De todos modos, corrió a despertar a Santa, y llamó a Luca, para que estuviere lista por lo que pudiera necesitarse.

Santa entendía algo de medicina y no se dejaba abatir por las enfermedades; pero cuando vió a su sobrina en aquel estado, sintió helársele la sangre.

Sin embargo, no se apocó.

Ordenó a Luca que llamase a Ambrogio y a la Romana y les dijo:

—Hay que desnudarla. Nicra se sentirá mejor y respirará a sus anchas.